

平成 30 年 9 月 27 日（木）全体研修 アンケート集計

テーマ：施設栄養士が在宅高齢者に支援できること

悠翔会在宅クリニック在宅栄養部 森田千雅子先生

☆研修について

とても参考になった	28 人
参考になった	20 人
参考にならなかった	2 人

その他ご感想

- ・利用者への具体的なアプローチを教えて頂け、参考になった。
- ・臨機応変に対応することが大切だと思った。
- ・在宅に興味があったので現状の症例を聞けたので良かった。
利用者の気持ち・ニーズをくみ取っていく事は施設においても必要だと思うので
続けていきたい。
- ・老健の栄養士として、在宅高齢者にできることは何か考えるきっかけになり良かった。
- ・人を人として、究極の個別対応だと思いました。「程々」を判断できるだけの知識を
つけることができた時、在宅でも活躍できるのかなと思いました。
- ・在宅での実際が聞いて良かった。他職種との連携が大事だと思った。
- ・寄り添うことの大切さ、人を相手にしていることの難しさを改めて感じました。
- ・ショートステイや新規入所でも在宅同様の困った事に当たる事が多くなった。
特に最近では回転率を増やす為に入退所も多く手をやいている。在宅の見解を知ること
で少しヒントをもらったように感じた。
- ・対象の方の全体把握をして一つでも改善できそうなどっかかりを作っていくという事
など、施設でも活かしていきたいと思った。
- ・まずは本人の意向を確認し、それに合う食事を提供することが大切だと思いました。
- ・ホームランを狙うよりヒットを狙う の言葉を忘れずに、少しでも話を聞いて先を
考えた分析ができるようにしたい。
- ・本人の本音を聞きニーズを把握する事が大切であることを改めて感じた。
本音を聞きだせる関係性を作れるよう、フロアに出ていきたいと思います。
- ・在宅栄養士の方の話を聞いたことがなかったので参考になった。
- ・質疑応答で様々な意見が聞いて良かった。
- ・在宅復帰時の指導に通じる所が多く、勉強になった。
- ・まずは1人からはじめてみようと思います。
- ・栄養改善加算の書類についてもやって頂けると嬉しかった。

- ・施設と在宅の栄養管理の視点の違いが分かった。
 - ・情報収集の為、自分の目で見たほうがよい に賛成します。実際に見てみると全然内容が違うことがあります。
 - ・訪問栄養士の存在はとても貴重だと思う。確かな知識と行動力、アイデア、コミュニケーション力がとても大事だと思う。
 - ・先生の「一人では到底できなくて普通」に勇気づけられ、心が軽くなった。
 - ・体重はとても大切な指標であり他職種でも確認できるものなので広げていきたいと改めて思いました。
 - ・加算とからめての話がほとんどなかったのであまり期待していた情報が得られず残念だった。
- 「施設栄養士が」「在宅」という点をもう少し掘り下げて頂けるとよかった。
- ・老健施設で栄養スクリーニングや栄養改善加算を取得するための介入・導入方法やコツが聞きたかった。
 - ・話が聞きづらい、もう少しレベルの高い講師を期待していた。

☆研修全体へのご意見・ご感想

- ・グループワークもできる研修をお願いします。
- ・いつも為になる勉強会を有難うございます。
- ・診療報酬・介護報酬についての講義、どうやったら点数がとれるか。
- ・研修会の日時が決まったら早めに HP に記載してほしい。
(内容は別として、一年スケジュールとしてでも)
- ・時間帯・会場も良いと思いました。
- ・今回も次回のブロック研修も施設栄養士のニーズを考慮していると感じます。
研修の案内、もう少し早いと有難いです。
- ・次回の防災の話、楽しみにしています。
- ・次回の災害対策等、タイムリーな内容で設定して頂き有難うございます。
- ・質疑応答で色々な質問や話しが活発に出て、良かった。そういう場は貴重と思う。
- ・改訂があった加算について、介入方法や事例の情報が得られればと思う。
- ・研修会のテーマに偏りがなくて良いと思う。
認知症と食事についての研修を開催してほしい。